

**ANALISIS PELAKSANAAN PEMBELAJARAN MUATAN LOKAL FIQIH
MELALUI KITAB RIAYATAL HIMMAT KARANGAN KYAI HAJI
AHMAD RIFAI DI MTs MIFTAHUL MUHTADIN SUNDOLUHUR
KECAMATAN KAYEN KABUPATEN PATI
TAHUN AJARAN 2016/2017**



SKRIPSI

**Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Ilmu Tarbiyah**

Oleh :

**EDY SUSANTO
NIM : 112 370**

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
JURUSAN TARBIYAH/PAI
2017**



KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada

Yth. Ketua STAIN Kudus

Cq. Jurusan Tarbiyah

di-

Kudus

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara : **Edy Susanto**, NIM : **112370**, dengan judul **“Pelaksanaan Pembelajaran Muatan Lokal Fiqih Melalui Kitab Riayatal Himmat Karangan Kyai Haji Ahmad Rifai Di MTs Miftahul Muhtadin Sundoluhur Kayen Pati Tahun Ajaran 2016/2017”**, Pada Jurusan Tarbiyah, setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan. Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan. Demikian, kami sampaikan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Kudus, 11 Januari 2017

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

Drs. Thoifuri, M.Ag

NIP: 196712072000031001



**KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS**

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Edy Susanto
NIM : 112 370
Jurusan/Prodi : Tarbiyah /PAI
Judul Skripsi : “Analisis Pelaksanaan Pembelajaran Muatan Lokal Fiqih Melalui Kitab Riayatal Himmat Karangan Kyai Haji Ahmad Rifai Di MTs Miftahul Muhtadin Sundoluhur Kec. Kayen Kab. Pati Tahun Ajaran 2016/2017”

Telah dimunaqosahkan oleh Tim Penguji Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal :

04 MARET 2017

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Tarbiyah.



Dr. H. Kisbivanto, S.Ag., M.Pd

NIP. 19770608 200312 1 001

Kudus, 08 Maret 2017

Penguji II

Ida Vera Sophya, M.Pd

NIP. 19790321 200901 2 001

Pembimbing

Drs. Thoifuri, M.Ag

NIP. 19671207 200003 1 001

Sekretaris Sidang

Dr. Sulthon, M.Ag., M.Pd

NIP. 19701103 200501 1 004

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : **Edy Susanto**

NIM : **112 370**

Jurusan : **Tarbiyah / PAI**

Judul Skripsi : **“ANALISIS PELAKSANAAN PEMBELAJARAN MUATAN LOKAL FIQIH MELALUI KITAB RIAYATAL HIMMAT KARANGAN KYAI HAJI AHMAD RIFAI DI MTs MIFTAHUL MUHTADIN SUNDOLUHUR KAYEN PATI TAHUN AJARAN 2016-2017 ”**

Menyatakan bahwa apa yang tertulis didalam skripsi ini benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan plagiat dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun sepenuhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 18 Januari 2017

Yang membuat pernyataan

Saya,



Edy Susanto
NIM : 112 370

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ ۗ وَإِذَا
أَرَادَ اللَّهُ بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا مَرَدَّ لَهُ ۗ وَمَا لَهُم مِّن دُونِهِ مِن

وَالِ ۞

“Sesungguhnya Allah tidak merobah Keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merobah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri. dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap sesuatu kaum, Maka tak ada yang dapat menolaknya; dan sekali-kali tak ada pelindung bagi mereka selain Dia.”
(QS. Ar-Ra’d : 11)¹

¹ CV. Mubarakatan Thoyyibah, *AlQuran dan Terjemah*, PT. Buya Barokah, Kudus, 2000, Hlm. 249.

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmaanirrohiim...

Segala puji dan syukur kupersembahkan bagi sang penggenggam langit dan bumi, dengan *rahman rahim* yang menghampar melebihi luasnya angkasa raya. Dzat yang menganugerahkan kedamaian bagi jiwa-jiwa yang senantiasa merindu akan kemaha besarannya.

Lantunan sholawat beriring salam penggugah hati dan jiwa, menjadi persembahan penuh kerinduan pada sang revolusioner Islam, pembangun peradaban manusia yang beradab *Habibana wanabiyana Muhammad SAW...*

Tetes peluh yang membasahi asa, ketakutan yang memberatkan langkah, tangis keputus asa yang sulit dibendung, dan kekecewaan yang pernah menghiasi hari-hari kini menjadi tangisan penuh kesyukuran dan kebahagiaan yang tumpah dalam sujud panjang. *Alhamdulillah* maha besar Allah, sembah sujud sedalam *qalbu* hamba haturkan atas karunia dan rizki yang melimpah, kebutuhan yang tercukupi, dan kehidupan yang layak.

Pada akhirnya tugas akhir (skripsi) ini dapat diselesaikan dengan baik dan tepat waktu (*insyaAllah*), bila meminjam pepatah lama "Tak ada gading yang tak retak" maka sangatlah pantas bila pepatah itu disandingkan dengan karya ini. Karya ini merupakan wujud dari kegigihan dalam *ikhtiar* untuk sebuah makna kesempurnaan dengan tanpa berharap melampaui kemaha sempurna sang maha sempurna.

Dengan hanya mengharap ridho-Mu semata, ku persembahkan karya ini untuk:

- ♥ Pa'e dan Ma'eku tercinta yang telah membesarkan, mendidik, menyangi dengan penuh kasih sayang, kesabaran dan medoakan putra bungsunya demi keberhasilan studynya.
- ♥ Kakak-kakakku Kak No, Mbak Yuli, yang selalu memberikan wejangan kearah kedewasaan, kalian akan selalu menjadi kakak2ku yang terbaik. Tak lupa keponakanku tersayang Ahriza, Ahmada Kafi, Latifa, ayo semangat belajar. Harus lebih pintar dari om/pak dhe mu.
- ♥ Budheku Sutarmi dan bulek Jaminah tersayang yang telah menjadi ibu keduaku selama perjalanan menuntut ilmuku, penyemangat dan pembimbing dalam kehidupanku.
- ♥ Seluruh keluargaku yang tak lelah memberikan semangat untuk menyelesaikan studyku.
- ♥ Keluarga besar **ORPEDO** Team yang selalu membantuku dan menjadi tempat sharing dan mengeksplora pengalaman hidup terutama, Mas Bambe, Kuntet, Penceng, Entog, Badur, Piteng, Karyo, Parkit, Tuwin, Bedot, Ucil, Pak Dhe Agus, dan semuanya saja, terima kasih, kalian pancen Gojoss!!
- ♥ Teman - temanku kelas J Tarbiyah PAI Angkatan 2012 yang telah memberikan dukungan dalam studiku, Sya'Ioni, Jalal, Singkek, Yaqut, Mbah Rozikun, Teweh Tamam, Josep, Anis, Sicha, Izul, Yun Laili, Mbak Je, Desol, Cicik, Muna, Hida, Mbak Dwi, Ayuk, Tifa, Isma, Naila, Samsul, Halim, Muna, Heny, Ila, Ike, Vera, dan semuanya yang tidak bisa ku sebutkan satu persatu, terima kasih.
- ♥ Adik-adikku Z. Ruhmini, Nikmah Choirina, Amiliani, Arina Malicha, Wahyu Eka, Indah Tika Agnesyia, Yuni Nurul Yahya, Inut Isma, Avitha Diah Permata Sari, Susi Setyowati dan semuanya saja

yang selalu menjadi motivasiku belajar dan menyemangatiku tiada henti.

- ♥ Teman – teman PPL MTs. Manba’ul Ulum Gebog Kudus, Abu, Jalal, Izul, Afif, Anis, Ila, Dwi, Risa, Uswa, Nurun, Faridhotun, angkatan 2012 yang telah menjadi sahabat dalam mengukir pengalaman hidup yang indah.
- ♥ Segenap karyawan KAJ Dua Enam Pati, khususnya cabang Tambakromo terutama Bu Bosku Siti Amini, Ali Ahmadi, Bu Endang, Pak Edy Nuryanto, Aris, Nada, Mustakim, Agus yang banyak memberikanku tambahan cerita kenangan dan pengalaman hidup. Terima kasih
- ♥ Teman – teman kelompok KKN Desa Tambahmulyo 2016 keluarga baruku yang mengisi perjuanganku dalam pengabdian masyarakat, dan berjuang bersama seangkatan. Terutama Mbok Rahma, Ichak, Resti, Nazila, Sunical, Suyadi, Sufatikhin, Surozaq, Wenny, Sa’unsana, dan lain-lain. Kalian tak kan terlupa dalam benakku.
- ♥ Bapak Lurah Aris Chumaidi S.H beserta Ibu Lurah dan seluruh staff pemerintahan Tambahmulyo tercinta yang membimbing kami selama berjuang dan mengabdikan.
- ♥ Almamater ku Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus.
- ♥ Guru-guruku; semoga Allah selalu melindungimu dan meninggikan derajatmu di dunia dan di *akhirat*, terima kasih atas bimbingan dan arahan selama ini. Semoga ilmu yang telah diajarkan menuntunku menjadi manusia yang berharga di dunia dan bernilai di *akhirat*. *Alhamdulillahillobbil ‘aalamiin...*
- ♥ Serta semua pihak yang turut serta dalam pembuatan skripsi ini baik moril maupun materiil.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil 'alamin, segala puji bagi Allah SWT, yang telah melimpahkan segala rahmat, taufik, inayah serta hidayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik-baiknya.

Shalawat serta salam, selalu penulis curahkan kepada junjungan kita baginda Nabi Muhammad SAW, yang telah membawa dan menuntun kita kepada jalan yang diridloi Allah SWT. Semoga kita semua mendapatkan syafa'atnya besok di hari kiamat. Amin.

Skripsi yang berjudul "*Analisis Pelaksanaan Pembelajaran Muatan Lokal Fiqih Melalui Kitab Riayatal Himmah Karangan Kyai Haji Ahmad Rifai di MTs Miftahul Muhtadin Sundoluhur Kayen Pati*", ini dapat terselesaikan dengan baik sehingga dapat melengkapi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1) pada Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, peneliti banyak mendapatkan pengarahan dari berbagai pihak, sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik. Oleh karena itu, peneliti mengucapkan terima kasih kepada:

1. **Dr. H. Fathul Mufid, M. S. I** selaku ketua STAIN Kudus.
2. **Dr. H. Kisbiyanto, S. Ag, M.Pd** selaku ketua Jurusan Tarbiyah STAIN Kudus.
3. **Drs. Thoifuri, M.Ag** selaku dosen pembimbing yang telah bersedia membagi waktu, tenaga dan pikiran untuk melakukan bimbingan dalam penyusunan skripsi.
4. **Hj. Azizah, M.M** selaku Kepala Perpustakaan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan STAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
6. **Segenap Guru Dan Karyawan MTs Miftahul Muhtadin Sundoluhur Kayen Pati** yang telah memberikan bimbingan dan kesempatan untuk mengadakan penelitian terkait pelaksanaan pembelajaran muatan lokal fiqih

melalui kitab Riayatal Himmat, serta telah memberikan data-data terkait penelitian tersebut.

7. **Kepala Madrasah MTs Miftahul Muhtadin Sundoluhur Kayen Pati** yang telah bersedia memberikan informasi terkait dengan penelitian ini.
8. Dan seluruh pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan baik fisik maupun psikis, sejak mulai dari penulisan Skripsi pertama kali sampai selesai.

Hanya iringan doa yang dapat penulis sampaikan semoga jerih payah mereka menjadi amal ibadah dan senantiasa mendapat balasan yang berlipat dari Allah SWT. Harapan penulis semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Amin.

Kudus, 18 Januari 2017

Peneliti



EDY SUSANTO
NIM. 112370

